
今年度の探究学習の成果を発表する場として、１月２４日(火)に
口加高校多目的教室にて「総合探究学習発表大会」を実施しました。
当日は降雪による悪天候の中での開催となりましたが、南島原市役所、南島原

市教育委員会、近隣の小中学校、長崎県教育委員会など25名の方々にご来校して
いただきました。ご協力ありがとうございました。

８：５０ 馬木みどり校長の挨拶から 総合探究学習発表大会がスタートしました！

司会・進行は
放送部の
皆さんです！

靴と限りある
資源

デンジャラス
キング オブ 口加

おもちゃと
ジェンダー

食品ロスを
減らすために

９：００～ ２年生普通科普通コース・生活創造コース発表



SOSを発信しやすい町へ
～身近な危険から子どもたちを守る～

有明海の水質の
変化とその調査

空き家の
対処法

洋服を再利用して
廃棄量を減らす

今回の探究では１年次よりも
より深く考え、行動できたと思
います。しかし、今回の探究学
習が本当に誰かのためになるの
かどうか分からないと感じまし
た。これからは、これまでに探
究の授業で学んできたことを誰
かのためになるような探究を進
めていきたいと思います。特に、SDGsという面にももっと
目を向けて、私たちにできることは何があるのか考えていき
たいと思います。

（２年２組 太田 百香）

気候変動の中で
おいしい野菜を作るには

生理の
貧困について

実際にバスケットボールの
大会を開催することが出来ず悔
しかったが、今回の探究学習で
多くのことを体験出来て良かっ
た。特に、ポスターを制作する
際には、美術の授業で使ったア
プリを活用して、字の大きさや
色、フォントなどに意識して、

バスケを通して地域活性化

海ごみ
活用法

わかりやすく、多くの人の興味を引くポスターはどのような
ものか考えることができた。今回の探究学習を通して、何か
イベントを開催するためには多くのことに気を配る必要があ
り、難しいと感じた。次にこのようなことがあったときは、
もっと計画的に準備を進めたい。（２年１組 綾部 将人）

１０：４０～ １年生普通科普通コース・福祉科発表（ふるさと教育）

海を汚す
悪者たち

普通科２年生は
SDGsに着目して
探究学習に

取り組みました

公園を活用して
地域を活性化させよう

アニメの聖地巡礼
による地域活性化

CO2の排出を
減らすために

認知症をカバーする
町づくり

世界遺産「原城」を
知るツアー

南島原市の魅力について発信しよう

他の班の発表を聞いて、自分
たちの発表は独自性がなく、発
想が平凡だと思った。新しいも
のをつくり出す、生み出すこと
が大切だと。結果から気づいた
ことをはっきりさせ、分析して
あり、とても積極的で結論に根
拠があると感じた。データ分析
は大切で、データから初めてわかることや傾向が必ず存在す
るので、今後の探究活動ではアンケートの結果のデータから
どんなことが読み取れるのかなどを観察していきながら探究
活動をやっていきたい。 （１年１組 松山 桃子）

普通コース・福祉科の
１年生は

南島原市の多くの方から
「ふるさと教育」を通して

学んだことをもとに
探究学習を進めました



１・２年生の皆さん
今年度の探究学習お疲れさまでした
今回の学習を通して学んだことを
今後の生活に活かしていきましょう

ビジネス班
グッジョブ廃野菜

広報班
グローカルイメージアップ大作戦

福祉ドラマ班

１２：５５～ ２年生福祉科発表

嚥下食デザート班 ピクトグラム班

今年度の探究発表会は多くの
方々に来ていただいていたため、
少し緊張しましたが、福祉科の
一員として、多くの人に認知症
に関する知識と理解を深めても
らえるように、ドラマを制作し
ました。発表では、発表資料を
より見やすく、ポップな印象に
し、何を伝えたいのか自ら考えながら伝えることができて良
かったと思います。 （２年４組 円口 絢菜）福祉科２年生は

福祉の魅力を多くの人に伝えるべく
普段の授業で学んだことを基にして

探究学習に取り組みました

１２：５５～ １・２年生グローカルコース発表

この１年間は今回の探究発表
会以外にも発表する機会が多く、
たくさんの経験をすることがで
きました。特に、人前で話した
り、発表するということを通し
て自分を成長させることができ
たと感じました。今回の発表に
あたって、客観的な視点を持っ
て、自分たちの発表資料を何度も変更し、とても大変な作業
でした。しかし、作り終えたスライドを見ると、やりがいや
達成感を感じました。探究の時間はもう残り少なくなりまし
たが、自分たちの活動を責任もって終わらせたいです。

（２年３組 松尾 萌生）

緊張していたがしっかり発表
することができた。説明の中で
グラフを用いたりすることで、
見ている人にとって減少傾向の
部分がより分かりやすかったの
ではないかと思った。また、グ
ローカルコースの偏見の部分は
アンケートを取ったらもっとよ
かったのではないかと思った。次にプレゼンテーションの機
会があれば、中学生へのアンケートなども入れることができ
ればよりよい探究になるのではないかと思った。

（１年３組 田口 慶達）

植物班
持続可能な植物栽培

防災班
安全に避難するために

観光班
南島原を元気に！

食と健康班
食でがんを予防しよう

早崎潮流班
潮流発電

地域活性化班
島原半島を活性化させるために

看板班
ふるさとの良さを伝えたい

グローカルコースでは先輩方から
代々研究内容を引き継ぎ
よりよい成果を得るべく

「グローカル探究」に取り組みました
今年度は様々な発表会に参加し

数々の成果を上げることができました
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